

ACTA
JUNTA DE CENTRO DE LA FACULTAD DE HUMANIDADES
REUNIÓN EXTRAORDINARIA: 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

A las 12 horas, en primera convocatoria, se inicia, por videoconferencia, la reunión de la Junta de Centro para tratar los siguientes puntos del

ORDEN DEL DÍA:

- 1.- Informe del decano de la Facultad.
- 2.- Propuesta y aprobación, si procede, del porcentaje de presencialidad en las asignaturas de las titulaciones de la Facultad de Humanidades y de las normas de funcionamiento de la actividad docente durante el primer cuatrimestre.
- 3.- Aprobación, si procede, del 'Equipo Covid 19' en la Facultad de Humanidades.

1.- INFORME DEL DECANO.

El decano señala que varios componentes de la Junta de Centro han indicado que no pueden asistir a la reunión por participar en las diferentes actividades de estos días: las pruebas de acceso a la universidad, los exámenes de septiembre o las reuniones de los departamentos.

Informa, a continuación, sobre las recomendaciones y los acuerdos adoptados en el Consejo de Gobierno celebrado el día 8-9-2020, al que pudo asistir como invitado:

- Las dos primeras semanas serán no presenciales, indicación que van a seguir todas las Facultades
- El próximo lunes, día 14, no habrá clase al realizarse las pruebas médicas y ser, además, el primer día de la selectividad, en la que participan numerosos profesores.

2.- PROPUESTA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL PORCENTAJE DE PRESENCIALIDAD EN LAS ASIGNATURAS DE LAS TITULACIONES DE LA FACULTAD DE HUMANIDADES Y DE LAS NORMAS DE FUNCIONAMIENTO DE LA ACTIVIDAD DOCENTE DURANTE EL PRIMER CUATRIMESTRE.

Atendiendo a las circunstancias actuales, el decano propone lo siguiente:

- Aumentar hasta 50% la no presencialidad.
- Las titulaciones alternarán la presencialidad por semanas. Una semana le corresponderá a Filología Hispánica y Estudios Ingleses, y la siguiente a Historia, Humanidades y Doble Grado.
- Dividir los grupos de acuerdo con la capacidad asignada a las aulas
- Realizar unas jornadas de presentación, telemáticas, con los estudiantes de primero el 16.9.2020 e iniciar las clases de primero el 17.9.2020.

El decano indica que se informará sobre estas cuestiones y que se procurará recoger los correos de los estudiantes al no disponer aún de los datos de matrícula. Solicita para ello la participación en el proceso de los coordinadores y los delegados y las delegadas de los estudiantes.

Por lo que se refiere a los estudios de máster recuerda que estos empiezan más tarde y que la docencia se adaptará también a sus características y a la capacidad de las aulas en esta situación.

María Juana López Medina recuerda la situación cambiante del Covid y expone su preocupación por los estudiantes que no pueden acceder a la docencia por diversos motivos. Señala también que le parece más recomendable empezar el día 17 puesto que aún las actas no están cerradas y muchos estudiantes no están matriculados.

Manuel López señala los problemas existentes en el inicio del curso: un tercio del profesorado se encuentra en las PEvAU y faltan numerosos estudiantes por matricular. Aunque no sea competencia del Decanato, indica que resulta un tanto absurdo iniciar el curso en estas condiciones. Considera que se debería empezar el día 21 con el fin de programar las clases de acuerdo con las características de la docencia semipresencial. Muestra también su inquietud por los problemas de infraestructura que puede haber en las aulas.

El decano expone que comprende las razones planteadas, pero que no se puede aplazar el inicio, pues se trata de un acuerdo del Consejo de Gobierno. Indica que se trata en estas circunstancias de buscar las soluciones más aceptables. Por este motivo, solicita la cooperación de la Delegación de Estudiantes para llegar a los alumnos y las alumnas que no figuran aún en los listados y recomienda que los primeros días se dediquen ante todo a informar sobre las líneas generales del curso.

Francisco Sánchez Muñoz comenta que es preciso comprender la situación económica de muchos estudiantes que no pueden pagar un alquiler, por ejemplo, para asistir solo unos pocos días y la conveniencia de atender las propuestas justificadas de los alumnos al establecer las rotaciones de los cursos.

El decano indica que se necesitarán varias semanas para tener unos listados estables. Asimismo, señala que los estudiantes que no puedan ir a clase, siempre podrán seguir las clases telemáticamente, y que desde luego siempre se tendrán en cuenta los riesgos sanitarios.

Trinidad Escoriza expone que le parece bien mantener como mínimo que la docencia de las dos primeras semanas sea no presencial. Pregunta a quién corresponde tomar la decisión de no continuar con las clases presenciales en el caso de aumentar la transmisión comunitaria y si se pueden estar vulnerando algunos derechos laborales con estas decisiones.

El decano señala que las condiciones pueden, efectivamente, cambiar y que hoy se propone en concreto alcanzar hasta un 50% de presencialidad en las aulas. Se trata con todo de cuestiones que se deben tratar en otros ámbitos como el Consejo de Gobierno o el Vicerrectorado que asume estas competencias. No obstante, como decano sí quiere expresar que en cualquier caso prefiere pecar por exceso de celo a la hora de defender* tomar precauciones la salud de los integrantes de esta Facultad antes que comprometer la salud de cualquiera de ellos.

José Ramón Ibáñez advierte sobre los problemas que plantean algunas asignaturas. La enseñanza del inglés resulta, por ejemplo, mucho más difícil llevarla a cabo en un aula virtual, sin poder componer grupos pequeños para realizar las prácticas necesarias. Se ofrece incluso a desdoblarse grupos de mañana y tarde para intentar remediar estos problemas.

Finalmente, se aprueban por asentimiento las siguientes propuestas:

-No habrá presencialidad durante las dos semanas primeras del curso.

-El día 14 no habrá docencia.

-Se establece hasta un 50% de no presencialidad en la docencia para las titulaciones de la Facultad de Humanidades.

-Se establecen dos bloques para realizar las rotaciones, Filología Hispánica y Estudios ingleses, por un lado, e Historia, Humanidades y Doble Grado, por otro.

-Se recomienda dedicar los primeros días a informar sobre las líneas generales del curso.

-Realizar el día 16 de septiembre una Jornada de bienvenida para los estudiantes que se incorporan a la Facultad

3.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL 'EQUIPO COVID-19' DE LA FACULTAD DE HUMANIDADES.

El decano informa que el rector señala la obligación de formar unos grupos de trabajo relacionados con la incidencia del Covid 19. Se trata simplemente de establecer un primer punto de referencia en la Facultad para estas cuestiones.

Propone que lo formen el equipo decanal, Paula Torres Álvarez, como representante de los estudiantes; y Ana María Ferrer, por parte del PAS

Manuel López Muñoz apoya la composición mencionada y señala que se incluya en la propuesta la conveniencia de eximir al Equipo Covid 19 de cualquier responsabilidad relacionada con la gestión sanitaria, puesto que muchas de estas iniciativas buscan ante todo hallar un último eslabón para diluir las responsabilidades.

Se aprueba por asentimiento la propuesta realizada finalmente por el decano:

- Forman el Equipo Covid 19 de la Facultad de Humanidades: el decano, los vicedecanos, el secretario de la Facultad; Paula Torres Álvarez, como representante del estudiantado, y Ana María Ferrer en representación del PAS. Su labor queda al margen de cualquier responsabilidad relacionada con la gestión sanitaria de la enfermedad.

Para finalizar, el decano agradece la presencia y el esfuerzo extra que se realiza en estos días para disminuir los efectos negativos del Covid 19 en la docencia universitaria.

ACUERDOS ADOPTADOS:

1.- Se aprueban por asentimiento las siguientes propuestas:

-No habrá presencialidad durante las dos semanas primeras del curso.

-El día 14 no habrá docencia.

-Se establece hasta un 50% de no presencialidad en la docencia para las titulaciones de la Facultad de Humanidades.

-Se establecen dos bloques para realizar las rotaciones, Filología Hispánica y Estudios ingleses, por un lado, e Historia y Humanidades, por otro.

-Se recomienda dedicar los primeros días a informar sobre las líneas generales del curso.

-Realizar el día 16 de septiembre una Jornada de bienvenida para los estudiantes que se incorporan a la Facultad

2.- Se aprueba por asentimiento que el equipo Covid 19 de la Facultad lo formen el decano, los vicedecanos, el secretario de la Facultad; Paula Torres Álvarez, y Ana María Ferrer por parte del PAS

Se incorpora la lista de asistentes como anexo I

EL SECRETARIO

VºBº EL DECANO

Javier Fornieles Alcaraz

Rafael Quirosa-Cheyrouze Muñoz

ANEXO I.-

Asistentes:

-Acién González, Estefanía -Álamo Felices, Francisco Diego -Alonso Valladares, Moisés -Andújar Castillo, Francisco -Arjona Garrido, Ángeles -Arvide Cambra, María Luisa -Bañón Hernández, Antonio Miguel -Bretones Callejas, Carmen María -Cantizano Márquez, Blasina Jesús -Carini Martínez, Judith -Carpintero Lozano, Susana -Cruz Martínez, María Soledad -Díaz Rodríguez, Fernando -Escoriza Mateu, María Trinidad -Espejo Muriel, María del Mar -Espinosa Espínola, Gloria -Estévez Picón, Marina -Fernández Amador, Mónica -Fernández Sánchez, José Francisco -Ferrer Cañizares, Ana María -Fornieles Alcaraz, Javier -García Pardo, Manuela -García Sánchez, María Elena -Gil Martínez, Francisco -Gómez López, Jesús Isaías González Aranda, Yolanda González Sánchez, Carmen -González García, Francisco -Ibáñez Ibáñez, José Ramón -Hernández Porcel, María del Carmen -Jordán Soriano, Ángeles de las Mercedes -López Castro, José Luis -López Cruces, Juan Luis	-López Medina, María Juana -López Muñoz, Manuel -López-Páez Garrido, Estrella -López Parra, Celia -Lorenzo Berenguel, Marcos Antonio -Martín Palomo, María Teresa -Martínez Fernández, Sergio Jesús -Membrive Pérez, Verónica -Montoya Huete, Ana -Moreno Márquez, Adolfo -Muñoz Terrón, José María -Navarro Pérez, Luis Carlos -Navas Ocaña, María Isabel -Nicolás Martínez, María del Mar -Nicolás Román, Susana -Orejudo Utrilla, Antonio -Peña Martínez, Rocío -Pumares Fernández, Pablo -Quirosa-Cheyrouze Muñoz, Rafael Ramos Domínguez, Laura Dolores Redondo Olmedilla, José Carlos -Ridao Rodrigo, Susana -Román Díaz, María de la Paz -Román Martínez, Alberto -Sánchez Muñoz, Francisco -Suárez Pastor, Sara Terol Pla, Gracia Fátima -Torres Fernández, José Javier Tripijana García, Carina -Ureña Uceda, Alfredo -Valdivia Ruiz, Fernando -Valles Calatrava, José -Videgaín Barranco, Paloma
--	--

Excusan su ausencia: Carina Tripijana, José Carlos Redondo, Yolanda González, Lucía Romero y Catalina Martínez.